

Inmunología

Alejandro Afani ⁽¹⁾

La Inmunología es una disciplina que ha experimentado un explosivo desarrollo las últimas dos décadas, situándose como especialidad dentro de los Programas de Postgrado de la Universidad de Chile, a partir del año 1974.

Actualmente, es la Sección de Inmunología la encargada de velar por la formación de nuevos especialistas en el área, contando con dos becados de tercer año, dos de segundo año y cuatro de primer año.

Las distintas áreas temáticas que comprende la disciplina son muy variadas e incluyen, entre otras, las siguientes:

- Inmunodeficiencias primarias y secundarias
- Estudio y manejo de pacientes con infección por VIH
- Alergología
- Enfermedades autoinmunes
- Laboratorio de Inmunología, biología molecular y transplantes

En nuestra Sección de Inmunología, hemos desarrollado en particular el estudio y manejo de los pacientes VIH/SIDA, que son atendidos por un equipo multidisciplinario médico, psicológico y de laboratorio, con la realización de exámenes como subpoblaciones linfocitarias, carga viral y genotipificación, este último examen destinado a determinar la resistencia a fármacos antiretrovirales, y guiar así la terapia de los pacientes.

⁽¹⁾ Médico jefe sección de Inmunología

Por otra parte, desde Mayo del 2002, contamos con un Centro de Alergias, también dependiente de esta sección, estudiando y tratando no sólo a pacientes con alergias respiratorias sino también aquellas patologías alérgicas a fármacos, alimentos, veneno de himenopteros y otras.

En el mediano plazo, esperamos desarrollar otras áreas temáticas de las ya mencionadas, y otros laboratorios, a parte de los actuales laboratorios de Inmunología y Medicina Molecular, que respaldan el quehacer clínico de la especialidad.